

Martes 13/12/83.
A.D.

CONFERENCIA DE PRENSA - RICARDO LAGOS

"Chile no está aislado^{en} el mundo, lo que si está aislado en el mundo es el régimen militar del General Pinochet", dijo hoy martes Ricardo Lagos, Presidente de la Alianza Democrática, durante una Conferencia de Prensa que ofreció para informar acerca de la visita que junto a otros dirigentes de la AD, realizó a Argentina para asistir a los actos de transmisión del mando del nuevo gobierno trasandino.

Señaló que en Argentina se observó un tránsito ordenado, sin anarquía, de una dictadura militar a un sistema democrático pleno. Normalmente -expresó- se nos dice que la alternativa a la dictadura militar es el caos y la anarquía. El gran ejemplo que ha dado Argentina al resto de América Latina es que ese tránsito puede realizarse no sólo con orden, sino con alegría que es lo que se pudo apreciar en las calles de Buenos Aires.

Informó Ricardo Lagos que el trato que recibió la delegación de la Alianza Democrática fue de muy alto nivel, siendo la única representación no oficial que participó en el Salón Blanco de la Casa Rosada en los momentos de la transmisión del mando.

Posteriormente, destacó que la AD en pleno sostuvo una reunión con el Presidente de la República, Raúl Alfonsín. También, aprovechando la presencia de importantes personalidades, la AD se entrevistó con el Presidente del Consejo de Ministros de Italia, Bettino Craxi, con el Primer Ministro de Francia Pierre Mauroy y con el Presidente español, Felipe González. Todas estas reuniones -dijo- fueron muy útiles en el sentido de intercambiar ideas acerca del fortalecimiento de los sistemas democráticos en América Latina.

Señaló que la Alianza Democrática constató una gran deferencia e interés por Chile de parte de todos los Jefes de Estado y personalidades asistentes, como asimismo, un énfasis especial por apoyar y fortalecer el proceso democrático chileno; a diferencia de la recepción que el pueblo argentino brindó al enviado oficial del gobierno chileno - en que según los periódicos bonaerenses,- tuvo un lugar poco honroso y disminuido.

Al ser consultado acerca de la reunión que mantuvo AD con el Canciller argentino, informó Ricardo Lagos que refiriéndose al planteamiento del Beagle, el Canciller Caputo le habría expresado que esperaba que este tema se resolviera en un plazo relativamente breve. La AD durante su visita a Argentina expresó reiteradamente que confiaba que este asunto fuera superado lo más pronto posible, por ser un tema que viene arrastrándose por largo tiempo y en el cual tanto el pueblo argentino como el chileno no ha sido informado y desconoce la Propuesta Papal.

También -dijo Lagos- le planteó al Canciller argentino, la inquietud sobre la suerte de 37 chilenos y desaparecidos en Argentina, ante lo cual el Canciller Caputo le anunció la creación de una División de Derechos Humanos en la Cancillería para el esclarecimiento de ^{esta} situación.

Finalmente, precisó Ricardo Lagos, que nadie en la Alianza piensa que a través de boicot u otros elementos de esta naturaleza se pueda resolver la situación chilena. Los problemas de Chile van a ser resueltos por los chilenos. Sin embargo, nos parece importante que cuando se tenga un sistema democrático, se van a tener niveles de colaboración y cooperación significativos, que hoy día nos son desconocidos como país por la existencia del régimen militar.